

EL ECO DE ALMANZORA

SEMANARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR D. RAMON DE CALA Y LOPEZ

Año I.	Suscripcion En toda España trimestre 6 rs. Pagos adelantados.	Cuevas 22 de Noviembre de 1896.	Anuncios y comunicados á precios convencionales.	Núm. 3.
--------	--	---------------------------------	--	---------

DESCANSE EN PAZ

D. Lorenzo Gallardo

Con verdadera y desagradable impresion, leemos en nuestro colega de Almeria, *El Noticiero*, el fallecimiento ocurrido en Berja, del rico propietario D. Lorenzo Gallardo Barrionuevo; noticias que por fidedignas tenemos, facilitadas por un íntimo amigo y compañero de redaccion, nos hacen conocer las inmejorables condiciones propias del finado y su constante interés en favorecer á cuantos con honrados propósitos se acogian á su valiosa proteccion, no habiéndose dado un solo caso, de que en aquel juzgado se persiga por su voluntad, el cobro de alguna de las infinitas é importantes cantidades que le debian en todos los pueblos de aquel partido judicial; hombre lleno de rectitud y honradez; de afable trato y cariñosa amistad, supo con su claro talento, conquistarse un caudal incalculable de consideracion y prestigio y con su grandiosa fortuna, socorrer al desvalido y facilitar el desahogo de honradas familias. Prestó su importante apoyo con alejamiento completo de todo propio interés, consiguiendo que aquel distrito fuese representado en las Cortes mas de una vez por su sobrino D. José Mariano Gallardo Tevar. Descanse en paz el finado, que tanto como envidiado, lo es sentido, reciba nuestro más sentido pésame su familia y tenga la evidencia de que rogamos al Todopoderoso por su alma.

La Redacción.

ESPAÑA

Sublime espectáculo ofrece hoy la nacion Española. Trabajada por las luchas civiles, y victima constantemente de la division y encono de nuestros partidos politicos, olvidados estos de los grandes intereses nacionales y atentos solamente al logro de sus particulares fines, sin una escuadra adecuada á sus necesidades ya se la considere en su forma Peninsular, ya per sus grandes intereses coloniales; sin los recursos que la prevision mas rudimentaria, aconseja para poder tener en breve tiempo en condiciones de aptitud nuestro Ejército: desmanteladas la mayor parte de nuestras plazas fronterizas y del litoral; falta del apoyo de ninguna otra nacion á virtud de una politica egoista y de imprudente aislamiento; empobrecida nuestra Hacienda por las dilapidaciones y desaciertos de nuestros gobernantes: Motivo mas que sobrados eran estos para que el mundo nos creyera débiles y de escasa importancia entre las naciones de Europa. Este triste concepto, destacaba tanto mas en el cuadro de nuestras desdichas presentes, cuanto que en él, formaba las sombras, limitando nuestro pasado, colosal epopeya cuyos episodios, son la historia de la tierra. Pero he aqui que en medio del marasmo é indiferencia producido por tan triste estado de cosas se levanta un grito de revelion al otro lado del atlántico, que nos advierte estar en peligro la integridad de nuestro territorio. España se conmueve y voces de patriotismo se escuchan en toda ella, pero nuestros sapientisimos gobernantes entienden que la cosa es baladi, que se sofocará con un pequeño esfuerzo y por consiguiente, que no hay porqué alarmarse. No se convence por esto el instinto del pueblo y muy en breve los hechos se encargarán de dar á este la razon. La rebelion crece y se estiende por toda la Isla nuestros pequeños destacamentos son traidóramente asesinados, el pillage y el incendio se ostentan por todas partes alcanzando á las últimas provincias. Santiago, Puerto Príncipe y las Villas, no son ya los centros de tan maldita insu-

reccion; Matanzas, la Habana y la misma Pinar del Río son devastadas por los foragidos de Máximo Gomez y las negradas de Maceo; y todo esto alentado y protegido por los Estados Unidos.

Ante tan desdichado estado de cosas parece que nada debia ya aumentar el cúmulo de nuestras desdichas; pero no es así. Otro grito de rebelion debia venir en tan angustiosas circunstancias á herir el lacerado corazón de la madre patria. De los asiáticos, donde se alzan los codiciados contornos de nuestro archipiélago filipino nos anuncian tambien, que la bandera del separatismo se levanta entre crímenes y horrores! Ya parece que un fatal destino de mutilacion y esterminio, se ha decretado contra España. La prensa de todos los países, hasta la mas sensata y amiga, reconoce que la catástrofe parece inevitable. El Gobierno agoviado ante tantas desventuras acude con concesiones de debilidad al oro estrangero, desconfiando tambien de las fuerzas de esta desgraciada nacion. Un voto solo queda en nuestro favor en medio de tantas desdichas. El voto del pueblo español. Aceptada, dice, la lucha con el cielo y con la tierra, y para vencer, allá van mis soldados, y para sostenerla allá va el oro del magnate y la moneda de cobre del mendigo. Ante tan grandioso espectáculo, la Europa sorprendida, aplaude con júbilo, y los Estados Unidos que vén á sus puertas un ejército de héroes de trescientos mil hombres hoy, de medio millon mañana, se arpepiénten, no por virtud, de su artera conducta, haciendo como que hacen lo que no quieren hacer....

Pedro Flores.

CONSUMOS

Publicado en el número anterior de este periódico, nuestro trabajo referente al impuesto por el concepto aludido, correspondiente al ejercicio económico de 1895 á 96, ofrecimos continuarlo y para cumplir nuestra promesa, seguimos teniendo el mismo

PR208